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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

【一周港藝】
書法家以口代手抒心境

小行星撞地球概率
調整為 「接近於零」

掃碼睇文

掃碼睇片

港股IPO市場升溫
97家納中證監備案流程

掃碼看圖睇片

【香港商報訊】記者張宏斌、郭玉桔、鍾柏汶報
道：新一份財政預算案明天公布，香港該如何應對千
億赤字？連日來，多位政商界人士接受香港商報採訪
時表示，開源和節流要雙管齊下，如果在削減民生開
支時，像醫療等不能影響服務質量；亦有人建議向海
外在港公司徵收電子服務稅、精簡公務員架構等等。
大家表示，社會各界群策群力、上下一心，定能解決
香港財赤問題。

倡向海外在港公司徵電子服務稅
香港總商會主席陳瑞娟表示，開源方面，總商會討

論了非香港稅務居民的電子服務稅問題。具體來說，
一些在香港沒有成立公司的海外企業，如Disney+等串
流媒體服務平台，向香港市民提供服務並收取訂閱
費，但由於它們在香港沒有實體公司，目前毋須納
稅。然而，如PCCW在海外提供服務，其所獲得的收
入就被所在國家或地區收取相關稅項；考慮公平公正
原則，應該對這些沒有在香港成立實體公司的海外企
業徵收電子服務稅。以去年電子服務收益為例，如果
政府決定對這些收益徵收3%到5%的稅，那麼即使按照
3%的稅率計算，一年下來也能獲得十幾億美元的可觀
稅收收入。

支出方面，陳瑞娟指出，政府一直在努力減少開
支。為了進一步壓縮開支，建議對公務員編制和薪酬
進行檢討，例如減少重複職位、優化工作流程等，政
府可以更有效運用資源，減少不必要開支。

可考慮在融資和發債方面下工夫
香港中華廠商聯合會會長盧金榮表示，廠商會針對

財政預算案提出不少建議，包括以發展香港新質生產
力為重點，支持業界發展、解決勞工問題等。例如，
幫助業界中小企減低融資成本，還息不還本；不硬性
規定勞工輸入的中位數；為中小企業尋找新興市場
等。盧金榮指，商界對香港未來經濟非常有信心，會
積極繼續投資香港。
香港中華總商會副會長楊華勇表示，財政赤字是目

前大多數香港人關注的問題。他建議，政府在節流方
面可以看看如何提高行政效率，從而減少支出。
香港江蘇社團總會會長姚茂龍表示，政府考慮開源

節流時要注意，一些民生方面的開銷不能隨便削減或
停止，可認真考慮如何在融資和發債方面下工夫。他
舉例，如在教育方面不一定要節流，而可以是開源，
「我們要將香港打造成國際教育樞紐，吸引更多人來

港留學，從而帶來更多學費上的收入。」

最沒有痛苦的節流是減少浪費
全國政協常委施榮懷亦指，政府應從開源節流兩方

面應對財赤過大問題。開源方面，在特首帶領下政府
正着力打造香港，說好香港故事，吸引更多人才和投
資來港。節流方面，財政司司長即將公布新的財政預
算案，希望大家都緊縮開支過一段苦日子，共渡時
艱。他說： 「相信在特區政府，在財爺的精心策劃
下，接下來財政預算一定會有更多的着墨。」
立法會議員郭偉强表示，面對財政赤字要下功夫開源

節流，現在正是深化改革好時機，一些公務員團隊職系
架構就值得檢討。他指，紀律部隊以外的職系架構已有
數十年未做過檢討，如今是時候做一次，如一些已被淘
汰或被科技取代的職位就需要調整，以騰出資源。

立法會議員吳永嘉期望新一份財政預算案可以幫助
香港走出現時不太利好的環境。他認為，有很多方面
可以令赤字減少，例如推動經濟、貿易發展，不少
「活的錢」從海外流入，可以幫助到香港經濟向上，

政府增加稅收。他又指，應嚴控各方面財政支出成
本，其中很大的部分來自基建，可適量控制。另外，
希望未來醫管局招標時，可以在醫療設備、藥品考慮
多些內地的低成本醫療用品。
醫管局主席范鴻齡表示，預料政府在醫療方面要節

流，醫管局已在部署相關工作。他指，最沒有痛苦的
節流就是減少浪費。他亦強調，會時刻檢討有關措
施，因為無論如何削減開支，也不能影響醫管局的正
常運作及給市民提供的服務。

建議調高最高收入人士稅率
作為稅務專業團體機構，香港稅務學會提倡 「能者

多付」，建議入息 500 萬元後繳交的 16%稅率提升至
17%，估計此舉有望為庫房帶來9億元額外收入。香港
稅務學會會長石詠文指出，即使再調升有關稅率，仍
低於新加坡等鄰近地方，相信本港對高收入人士仍具
吸引力；又認為電子商貿行業發展潛力巨大，建議政
府提供稅務優惠，吸引有關企業落戶香港。

另一方面，綜合傳媒報道，即將公布的財政預算案
料將籃球博彩合法化，並開徵有關稅項，以提升收
入。以往馬會曾估計，如果籃球博彩合法化，可為政
府帶來額外500多億元的收入，並可將非法籃球博彩收
入納入合法渠道。惟財政司司長陳茂波去年曾表示，
為增加政府收入將更多賭博合法化不是正確方向，憂
慮會影響年輕人。

政商界籲雙管齊下開源節流

港府期待未來有更多成功案例
特區政府 2022 年公布《香港創新科技發展藍

圖》，其中一個發展方向就是完善創科生態圈，推
進本港 「新型工業化發展」。港府不但成立 「新型
工業發展辦公室」及設立 「新型工業化資助計
劃」，更推出了100億元的 「加速計劃」，資助策
略性產業的企業（包括生命健康科技、人工智能與
數據科學、先進製造與新能源科技等產業）於本港
設立新智能生產設施，藉此推動新型工業發展，為
本港高質量發展爭取新的發展空間，同時配合國家
發展新質生產力的方向。

孫東指出，《香港創新科技發展藍圖》明確提出
聚焦生命健康科技等策略性產業，全面加快推進香
港新型工業化，去年優化了新型工業化資助計劃，
鼓勵傳統製造業利用創新科技升級轉型，已有超過
100條新的智能生產線獲資助。近年，港府加速河
套香港園區發展規劃，去年9月，特區政府再接再
厲推出100億元的新型工業加速計劃，以配對形式
為策略性產業的企業在香港設立新智能生產設施，

提供最多2億元的資助。港府期待未來會有更多成
功案例，把香港研發、香港製造的品牌做大做強，
加速香港新型工業發展。

河套香港園區抓緊招商引資
孫東特別提到香港河套區最新發展。他指出，

特區政府今年以來加速推進河套香港園區發展規
劃。去年11月，公布河套香港園區發展綱要。中
央港澳辦、國務院港澳辦主任夏寶龍專門指示，
要盡快落實河套香港園區發展綱要中若干的內
容，特別提出要勇於創新、敢於破局， 「夏主任
在提出期望的同時，也對特區政府班子加油、鼓
勁、打氣。」

「最近，我們有 3 座大樓已經落成或者即將落
成，今年園區就會正式開始營運。另外5座大樓，
在去年將一部分方艙設施土地釋放出來回歸創科用
途後，園區公司用了幾個月時間就已經全面鋪開地
基和上蓋工程，爭取2027年起這5座大樓亦陸續落
成。河套（園區）的發展，關鍵就在匯聚全世界創
科資源，並融入到這個地方。」孫東說。

孫東坦言，特區政府面臨着公共財政壓力，所以
特區政府需要凝聚全社會的力量，特別是將很多市
場資源引入到河套的發展。 「園區公司現在正抓緊
招商引資工作，首期入駐的企業，現在已經有近30
家企業正在陸續簽署入駐協議，希望相關的招商引
資的工作會繼續加速進行。」

香港新型工業化開啟新篇章
「科技園公司致力推動創新製造，透過提供一流

的基礎設施和配套服務，助企業達致成功。」香港
科技園公司主席查毅超致辭時指出： 「我們將持續
推動企業合作夥伴、投資者、研究人員和科技企業
之間的合作，廣納高潛力的人才及企業，推動新型
工業和新質生產力發展。期盼大家攜手為 『創新製
造』出一分力，實現香港創科結合工業的長遠發
展，持續推動香港創科生態圈生生不息。」

雅各臣科研製藥主席及行政總裁岑廣業表示：
「正美藥品非常榮幸其提交的 『加速計劃』申請是

首宗獲評審委員會支持的項目，感謝評審委員會對
推動醫療創新的支持，以及科技園公司在整個申請
過程中的積極協助。是次成功申請 『加速計劃』，
不單大大加快了新生產線的建設，並且將在研發、
質量保證和智能製造等領域創造約 200 個就業職
位，增強香港在先進產業中的競爭優勢，亦標誌着
本港新型工業化發展的新篇章，別具意義。展望未

來，我們會繼續堅守 『致力改善人們的健康』的使
命，提供優質且價格合理的藥物，滿足患者需求．
服務社區。」

首條生產線明年底試生產及運作
據悉，正美藥品計劃設立 10條全新藥品智能生

產線，包括眼藥水無菌生產線、固體劑型生產線以
及口服液藥物生產線，而此口服液藥物生產線將會
繼續與本地大學醫學院聯合開發用於治療白血病的
專科藥物。正美藥品亦將利用人工智能（AI）、實
時數據分析和機器人技術，提高生產效率，確保產
品質量。工程預期將於本年內開始，現預期第一條
生產線可於2026 年底試產及運作，其餘全部生產
線預期於2028 年底試產及運作。此項目總預算金
額約為6億元，預計 「加速計劃」資助金額約為2
億元。

正美藥品擁有逾 60年醫藥製造經驗，目前提供
超過300個註冊產品，是公營和私營醫療領域的基
本和特殊藥物主要供應商之一。正美藥品也是香港
首家及現時唯一經PIC/S GMP認證在產的無菌眼
藥水與注射劑製藥公司，生產線生產包括片劑、膠
囊劑、口服液、外用藥物、無菌眼藥水及鼻用滴劑
以及注射液劑型等，提供全面的藥品組合。主要治
療領域包括胃腸病科、心臟科、皮膚科、神經科、
眼科、精神科及呼吸道疾病科等。

首個新型工業加速項目起動
正美藥品建全新智能生產線正美藥品建全新智能生產線

大埔創新園昨舉行首個 「香港新型工業加速計
劃」 項目起動儀式。新型 工業化

【香港商報訊】記者韓商報道：昨日，科
技園公司與正美藥品合辦 「香港新型工業新
里程」 活動，本港首個 「新型工業加速計

劃」 項目起動儀式於大埔創新園舉行。雅各臣科研製藥（2633）子公司——正美藥
品成為本港首宗獲新型工業評審委員會支持的項目，接收大埔創新園的新廠房，設
立全新智能藥品生產線。創新科技及工業局局長孫東形容，該項目體現特區政府對
推動香港新型工業化發展的堅定決心，為香港新型工業發展掀開嶄新的篇章。


